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2019年度 第３回 教育研究評議会 議事要録 

日 時 2019年６月７日（金）１３：３０～１５：２０

場 所 大岡山地区事務局１号館２階会議室

すずかけ台地区Ｊ２棟19階大会議室

構成員 学長，総括理事・副学長，理事・副学長(教育担当)，理事・副学長（研究担当）， 

理事・副学長(財務担当)・事務局長，山田，岩附，和田，横田，三原，中井，上田， 

小山，小林，後藤，山室，梶原，中村（聡），井村，髙田，桑田，屋井，伊東，岡田，

中村（隆），波多野，熊井，西畑，近藤，安田，山崎，穐田，竹下，齋藤の各評議員

（構成員以外）榎並監事，附属科学技術高等学校長，技術部長

資 料 

１．平成３０事業年度に係る実績に関する報告書 

２．国立大学法人東京工業大学特任教員の選考等に関する細則一部改正案新旧対照表 

３．ノー会議推奨デーについて 

４．東京工業大学つばめ博士学生奨学金規程（案） 

５．東京工業大学リーダーシップ教育課程規程一部改正案新旧対照表 

６－１．協働研究拠点設置申込書（申込者：AGC株式会社） 

６－２．協働研究拠点設置について（申請）（AGC株式会社） 

７－１．共同研究講座設置申込書（申込者：東海旅客鉄道株式会社） 

７－２．共同研究講座設置について（申請）（東海旅客鉄道株式会社） 

８．高等教育の修学支援新制度について（抜粋版） 

９．部局長・評議員研修について 

１０．2019年度ハラスメント防止研修の実施について 

１１．健康診断の受診及び健康診断結果の提出義務について（通知） 

１２．平成３０年度における懲戒処分等の状況について 

１３．東工大における障害学生支援の現状と課題 ～バリアフリー支援部門の活動報告～ 

１４．外国人研究者へのオリエンテーション等の実施について 

１５．「高校生・受験生のためのオープンキャンパス2019」の開催について 

１６．すずかけサイエンスデイ2019来場者数データ 外 

１７．直近の主な受賞・表彰について 

１８．「旅費支給に係る支援業務」に係る経理業務室職員の配置変更に伴う体制変更等について(通

知) 

１９．平成３０年度学長裁量経費について 

２０．教育研究評議会及び部局長等連絡会等の会議運営方法の見直しについて（案） 

２１．令和元年春の勲章受章者について 

参考資料 

１．大岡山・田町地区の「旅費支給に係る支援業務」に係る経理業務室職員の配置変更に伴う体

制変更について 
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○ 2019年度第２回教育研究評議会議事要録（案）の承認 

 

○ 審議事項 

１．平成３０事業年度に係る実績に関する報告書について 

佐藤理事・副学長から，資料１に基づき，６月末に国立大学法人評価委員会に提出する平成

３０事業年度に係る業務の実績に関する報告書について説明があり，審議の結果，これを了承

した。 

 

２．国立大学法人東京工業大学特任教員の選考等に関する細則の一部改正について 

佐藤理事・副学長から，資料２に基づき，名誉教授等である特任教員に博士後期課程学生を

指導させるにあたり，学生の指導教員及び学位審査における論文審査員については当該学生の

選択したコース等を担当することが要件とされていることとの整合を図るため，本細則におい

て所要の改正を行うことについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

３．ノー会議推奨デーについて 

佐藤理事・副学長から，資料３に基づき，職員の健康管理や教員の研究時間の確保の観点か

ら，各部局等における実態把握及び部局長等連絡会等での意見を踏まえ，期末試験・補講期間

中をノー会議推奨デーとして取り組むことについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

４．東工大つばめ博士学生奨学金規程の制定について 

水本理事・副学長から，資料４に基づき，本学の博士後期課程の学生に対し，新たに創設し

た「東京工業大学つばめ博士学生奨学金」を給付することに伴い，本規程を制定することにつ

いて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

５．東京工業大学リーダーシップ教育課程規程の一部改正について 

水本理事・副学長から，資料５に基づき，リーダーシップ教育院に登録している博士後期課

程の学生に対し，新たにリーダーシップ教育院奨学金を支給することに伴い，本規程において

所要の改正を行うことについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

６．「協働研究拠点の設置」について 

渡辺理事・副学長から，資料６－１及び資料６－２に基づき，協働研究拠点に関する規則に

基づくAGC株式会社との協働研究拠点の設置について説明があり，審議の結果，これを了承し

た。 

 

７．「共同研究講座の設置」について 

渡辺理事・副学長から，資料７－１及び資料７－２に基づき，共同研究講座に関する規則に

基づく東海旅客鉄道株式会社との共同研究講座の設置について説明があり，審議の結果，これ

を了承した。 
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〇 報告事項 

１．高等教育の修学支援新制度について 

佐藤理事・副学長から，資料８に基づき，令和２年度から実施される高等教育の修学支援新

制度について説明があった。 

 

２．部局長・評議員研修の実施について 

  佐藤理事・副学長から，資料９に基づき，７月４日（木）に新任及び昨年度参加していない

部局長・評議員を対象として部局長・評議員研修を実施することについて説明があった。 

 

３．ハラスメント研修の実施とセクハラ防止のポスターについて 

  佐藤理事・副学長から，資料１０に基づき，より身近に感じて理解していただくために，部

局の教授会等の機会を通じてハラスメントの研修会を実施すること，また，セクハラ防止の観

点から女子学生に向けにポスターを作成したので，今後の学内掲示や周知について説明があっ

た。 

 

４．健康診断の受診及び健康診断結果の提出義務について 

  佐藤理事・副学長から，資料１１に基づき，健康診断の受診率及び健康診断結果の提出向上

の観点から，改めて健康診断と健康診断結果の提出について協力依頼があった。 

 

５．平成３０年度における懲戒処分等の状況について 

佐藤理事・副学長から，資料１２に基づき，平成３０年度の懲戒処分等の状況について報告

があった。 

 

６．東工大における障害学生支援の現状と課題～バリアフリー支援部門の活動報告～ 

水本理事・副学長から，資料１３に基づき，障害学生支援及びバリアフリー支援部門の活動，

平成３０年度の状況，課題と展望（活動計画）について報告があった。 

 

７．外国人研究者へのオリエンテーション等の実施について 

水本理事・副学長から，資料１４に基づき，７月１６日（火）に外国人研究者へのオリエン

テーション及び外国人研究者等との懇談会を実施することについて報告があった。 

 

８．「高校生・受験生のためのオープンキャンパス2019」の開催について 

水本理事・副学長から，資料１５に基づき，８月１０日（土）に開催されるオープンキャン

パスについて報告があった。 

 

９．すずかけサイエンスデイ2019及びオープンキャンパスの開催報告について 

渡辺理事・副学長から，資料１６に基づき，５月１１日（土）及び１２日（日）に開催され

たすずかけサイエンスデイ2019及びオープンキャンパスの来場者数等について報告があった。 
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１０．直近の主な受賞・表彰について 

  渡辺理事・副学長から，資料１７に基づき，過去１か月程度の受賞・表彰について報告があ

った。 

 

１１．「旅費支給に係る支援業務」に係る経理業務室職員の配置変更に伴う体制変更等について 

  藤野理事・副学長から，資料１８及び参考資料１に基づき，「旅費支給に係る支援業務」に係

る経理業務室職員の配置変更に伴う体制変更等について報告があった。 

 

１２．平成３０年度学長裁量経費について 

  藤野理事・副学長から，資料１９に基づき，平成３０年度学長裁量経費の執行状況について

報告があった。 

 

○ 教育研究に関する諸問題について 

 ・山崎評議員から，教職員に対する学生のメンタルヘルスの重要性を浸透させるための情報共

有方法について発言があり，意見交換を行った。 

 

 ・和田評議員から，本館改修については関係部局だけではなく，大学の将来構想と位置づけ，

全学的な改修時の移転先スペース及び移転費用の拠出を要請する旨の発言があり，意見交換

を行った。 

 

  ・岩附評議員から，奨学寄附金の運用益の取扱いについて今年度は配分を見込んで執行計画を

立てている事項があるので配慮いただきたい旨の発言があり，意見交換を行った。 

 

  ・中井評議員から，令和元年７月１日付けの事務組織の再編に係る人員配置について発言があ

り，意見交換を行った。 

 

  ・上田評議員から，平成３０年度教養卒論の論文閲覧方法の案内及び７月１５日（月）に教養

卒論の発表会を開催することについて発言があった。 

 

  ・岩附評議員から，工学院機械系及び電気電子系について一般社団法人日本技術者教育認定機

構（JABEE）の暫定認定を受けて，今年中に本申請を行う旨の報告があった。 

 

  ・近藤評議員から，学生のキャンパス間の移動時間に配慮するため，すずかけ台キャンパスに

おける英語科目の開講について発言があり，意見交換を行った。 

 

○ その他 

１．教育研究評議会及び部局長等連絡会等の会議運営方法の見直しについて 

   佐藤理事・副学長より，資料２０に基づき，今年度より教育研究評議会及び部局長等連絡会

等の会議運営方法の見直しを図ったが，学内の重要会議であるため機密保持の観点から更にセ

キュリティに配慮した変更を行うことついて説明があった。 
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２．令和元年春の勲章受章者について 

   総務部長から，資料２１に基づき，令和元年春の勲章受章者について報告があった。 

 

３．次回開催について 

学長から，次回は，2019年７月４日(木)１５：３０から，大岡山地区は事務局１号館２階会

議室，すずかけ台地区はＪ２棟19階大会議室で開催する旨，案内があった。 

 

 

              以   上 


